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令和７年 ３月 吉日 
  甚目寺東小学校保護者各位 

                               あま市立甚目寺東小学校校長 
                                             

 
令和６年度 学校評価アンケート結果について（報告） 

 
萌芽の候、保護者の皆さまにおかれましては、ますますご健勝のことと、お喜び申し上げます。 

 平素は、本校教育活動に、ご理解・ご協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。 
   さて、学校評価アンケートの結果がまとまりましたので、下記のとおり報告させていただきます。 
 

記 
 
１ 実施期間  令和６年 １２月１６日 ～ 令和７年 １月１４日 
 
２ アンケート対象・回答数 
    児  童  ４～６年児童   ２８１名 
      保護者          ２５５名 
      教  師           ２７名 
  

３ アンケート結果からの分析・考察（裏面グラフ参照） 

（１）目標に迫ることがおおむねできている項目 

   ア 教師・保護者・児童の三者回答で、三者ともに肯定的な意見が多い項目 

（「よく当てはまる」「やや当てはまる」のしめる割合が三者とも８割を超える） 

④子どもたちは、学校での授業や生活の中で「分かったこと」や「できたこと」があり、子どもたち

が成長していると感じている。 

⑥学校行事を、児童の育成に生かせている。 

⑦基礎・基本を押さえた分かりやすい授業を工夫して行っている。 

⑧タブレットなどの ICT機器を効果的に使った授業を行っている。 

⑨子どもたちをよく理解し、真剣に対応している。 

イ 教師・保護者の二者回答で、二者ともに肯定的な意見が多い項目 

（「よく当てはまる」「やや当てはまる」のしめる割合が二者とも８割を超える） 

⑲学校は、学校での活動の様子を学校便りや学年通信、学校ホームページ等でよく伝えている。 

⑳学校は、家庭への連絡や家庭との相談・意思疎通を積極的に丁寧に行っている。 

（２）さらなる努力や工夫が望まれる項目 

ア 教師･保護者･児童の三者回答で、二者に肯定的な意見が少ない項目 

（「よく当てはまる」「やや当てはまる」の占める割合が７割を超えないものがある） 

⑩子どもたちは、授業中、進んで意見や考えを発表している。 

   ⑫子どもたちは、進んで明るくあいさつができている。 

   ⑮子どもたちは、交通安全を心がけて登下校している。 

   ⑰学校の施設・設備は充実していて、教育環境が整っている。 

本校では、自他の良さを認め合い、主体的に学び合う児童の育成を願って教育活動を進めています。

アンケートの結果から、「授業や学校生活の中で『わかった』『できた』ことがあり成長を感じている」

「学校行事を児童の育成に生かせている」「基礎・基本を押さえた分かりやすい授業を工夫して行っ

ている」「子どもをよく理解し、真剣に対応している」等の項目で、肯定的にとらえている教員・保

護者・児童が多いことが分かりました。この点において、本校が進めてきた教育活動の効果が表れて

いることが伺えます。 

来年度も教育目標の「心身ともにたくましく 豊かな心をもち 自己実現をめざす子の育成」に向け、

「進んで意見や考えを発表することができる児童の育成」「進んであかるくあいさつができる学校」「充

実した教育環境の整備」等をめざして、なお一層の努力を注いでいきたいと考えています。 
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アンケートの各項目について「よく当てはまる」「やや当てはまる」の肯定的な意見の占める割合 
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「自由記述～保護者の声より～」 

 

【学校経営に関すること】 

 

１ 学校経営・学校運営について 

・ 先生の人手不足が心配。もっと子どもが先生に話しやすく、話を聞いてもらえる環境を整えて

ほしい。 

・ 電話がつながりにくいため、メールでの連絡手段を導入してほしい。 

・ 先生方の対応には概ね満足しており、子どもファーストで丁寧に接してくれることに感謝して

いる。スクールガードさんに対しても、もっと大切に対応してほしい。 

・ 先生や学校の対応に温度差を感じることがあるため、統一した対応をしてほしい。 

・ 学校でインフルエンザなどが流行している場合、受診の目安となる情報を配信してほしい。 

・ 疑問や不明点への対応が迅速で助かっている。 

・ ＰＴＡの仕事内容を縮小してほしい。働く保護者も多く、休日返上での対応は負担が大きい。 

・ ＰＴＡ役員やボランティア活動について、より多くの人が少しずつ参加できる仕組みを検討し

てほしい。ITツールの導入など、依頼側の負担を軽減する方法を考えてほしい。 

 

２ 学習指導・生活指導について 

・ みんなが優しい気持ちをもち、優しい言葉を使う環境になってほしい。 

・ 懇談時に子どもの良いところを伝えてもらえて嬉しかった。 

・ 高学年は年下に思いやりをもち、低学年は上級生を慕うような学校になってほしい。 

・ 授業中に座っていられない児童や、指示に従わない児童への指導をもっと徹底してほしい。 

・ 友達を傷つける言動を平気で行う児童がいる。なぜそれがいけないのか、しっかり指導してほ

しい。 

・ 先生の発言で傷つくことがあるため、言葉遣いや叱り方に配慮してほしい。また、誤って注意

した場合は謝る姿勢を大切にし、思いやりのある指導をお願いしたい。 

・ 先生方の誠実さや教育方針、環境の良さを感じており、子どもが楽しく成長できていることに

感謝している。 

・ 不登校児への配慮をもっと充実させ、学習面の支援充実もお願いしたい。 

・ タブレットの活用が不十分。持ち帰り学習などで有効活用してほしい。 

・ タブレットの持ち帰り学習は不要ではないか。荷物が重くなる上、録画を伴う宿題は家庭の負

担が大きいため、別の形にしてほしい。 

・ 給食エプロンは貸し出しではなく、自分のものを使用できるようにしてほしい。洗濯時に前の

使用者の柔軟剤の香りが気になることがある。 

・ 机の上が汚れているため、給食前に毎日拭いてほしい。 

・ 低学年の自転車ルール指導（ヘルメット着用）が徹底されていないため、強化してほしい。 

・ 近所の公園でゴミを平気で捨てる子がいる。親のしつけが第一だが、学校でも指導してほしい。 

・ 年に２回ほどの朝のあいさつ運動の際、児童があいさつを返さないことが多かった。 

 

３ 行事について 

・ プールの授業が少ないため、他市町のようにスポーツセンターや民間施設を利用し、授業回数

を増やしてほしい。 

・ 運動会の内容が物足りないと感じる。 

・ オータムコンサートの子どもたちの取り組みが素晴らしく、先生方の指導に感謝している。 

・ オータムコンサートの指定席を設けてもらえてありがたかった。今後も続けてほしい。 

・ オータムコンサートのピアノ伴奏者の保護者席の位置が悪く、撮影しづらかった。もっと良い

場所にしてほしい。 

・ オータムコンサートの指定席の配置を見直してほしい（前の人で見えづらい）。 

・ オータムコンサートで劇も実施してほしい。 

・ 学習発表会を開催してほしい。 

・ 社会見学などの行事を増やし、暖かい時期に実施してほしい。 
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◇ 保護者の皆様から貴重なご意見をいただきました。誠にありがとうございます。ご指摘を頂きま

したことについては、真摯に受け止め、改善に取り組んでいきます。職員一同、児童・保護者から

信頼される学校づくりを目指して、尽力してまいります。 

指導面については、児童の「よさ」を認め、その「よさ」を伸ばすことができるように、また、

児童が必要な資質・能力を身に付けられるように尽力しています。本アンケートにおいて、日々の

指導において至らない点をご指摘・ご示唆いただくことができました。今後はより一層、児童も含

めた互いの人権を尊重し、より良い関係が築けるように、職員の研修や職員への指導を行っていき

ます。 

行事については、児童が達成感や自らの成長を感じられるような行事の在り方を考えて、取り組

んでいます。また、授業時数と練習・準備にかけられる時間の関係や行事のねらい等も考慮して、

時期や内容を検討しています。そして、各行事後に、反省・課題を出し合って、次年度の企画案を

作っています。改善の一例として、今年度のオータムコンサートは、ＰＴＡの皆様のご尽力により

指定席でご参観いただきました。ご参観いただいた皆様の雰囲気も素晴らしく、子どもたちの練習

の成果をしっかりと引き出していただけたと感じております。大変感謝しております。今後もいた

だいたご意見を参考にさせていただき、可能な範囲で皆様からのお力添えもいただき、よりよい行

事に、ひいてはより良い東小学校にしていきたいと考えています。 

ＰＴＡ活動についても、お寄せいただいたご意見も踏まえ、より負担が少なく、より多くの人が

参加できる仕組みになるよう、会長・教頭を中心に見直しています。詳細につきましては、新年度

のＰＴＡ総会で皆様にお伝えできるようにします。 

 

 

 

【登下校・通学団に関すること】 

 

４ 登下校・通学路について 

・ 通学団がまとまって下校できていない。改善してほしい。 

・ 一部の児童が仲の良い子と歩くため、低学年の子が置き去りになっている。 

・ 車で送迎する家庭が多い通学団では、少人数で歩いている日が頻繁にある。防犯上の不安があ

るため、学校とＰＴＡで対策を検討してほしい。 

・ 朝の登校時に、先生が交通量の多い場所で見守ってほしい。 

・ あいさつ運動の回数と参加者を増やし、登校時の見守りを強化してほしい。 

・ 送迎時の駐停車について度々連絡があるが、以前のように学校周辺を一方通行にする予定はな

いのか。 

・ 高学年のランドセルが依然として重い。特に夏場は負担が大きいため、不要なものは学校に置

かせてほしい。 

 

◇ 集団での登下校は、交通事故の防止だけでなく、連れ去りなどの犯罪も防止する目的として、

地域の方々で組織・運営をしていただいています。日頃より、地域の事情をよくご存じのＰＴＡ

常任委員・字役員の方々にご尽力いただいています。通学団でお気づきの点がございましたら、

地域の常任委員・字役員の方、または学校までご相談ください。 

登下校中の安全については、交通指導員さんやスクールガードの皆様に大変なご尽力いただい

ていますが、心配な状況もあります。学校でも通学団ごとの通学団会議を開き、改善にむけた指

導・話し合いをしています。今後はより一層、登下校指導をはじめとした安全指導に力を入れて

大切な命を守る教育を進めていきます。保護者の皆様におかれましては、ご都合のつく限りで構

いませんので、集合場所や通学路の途中までの登下校を見守っていただけたるとありがたいです。 

通学路の危険箇所については、学校で把握できたものは、学校運営協議会で議題に挙げたり、

あま市へ報告・相談をしたりしています。お気づきの点があれば学校までお知らせください。 
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【施設設備・環境面に関すること】 

 

５ 施設・設備・環境について 

・ 夏の暑さが心配。学校として対策をしてほしい。 

・ 体育館にエアコンを設置してほしい。 

・ トイレ、手洗い場の掃除がされているのはわかりますが、もう少し明るく衛生的な雰囲気のあ

る場所にしてほしい。トイレが汚いため改修工事を検討してほしい。 

・ トイレをもっと清潔にし、流水音の設備（音姫など）を導入してほしい。 

・ 校舎の老朽化が進み、床が汚れているため改善してほしい。 

・ 授業参観や行事の際に、保護者用の駐車場を増やしてほしい。 

・ スクールバスの導入を検討してほしい。 

 

◇ 安心・安全な学校であるために、毎月職員で環境点検を行っています。トイレについてはＰＴ

Ａと６年生と学校支援ボランティアの皆様できれいにしていただきました。その後、子どもたち

も日々の掃除に取り組んでいますが、今回いただいた意見を踏まえ、冬休みに職員作業でトイレ

掃除を行いました。校舎の老朽化は否めませんが、掃除できるところは掃除をし、修繕が必要な

箇所は本校職員で行えるものは至急対応しています。それ以上のものについては、修繕予算の都

合もありますので優先順位を考えて、あま市に要望をしています。 

駐車場については、引き渡し訓練の日や授業参観の一部などを公民館の定休日に設定し、学校

から公民館にお願いして駐車場をお借りできる日も作りました。しかし、全く足りていないこと

も承知しています。今後も学校運営協議会で議題に挙げたり、あま市に要望を伝えたりしていき

ます。保護者の皆様におかれましては、引き続きご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 
 
 
 

同様の意見は集約して紹介させていただきました。みなさまの声を参考にさせていただき、今後

の学校運営に生かしてまいります。お忙しい中、アンケートにご協力いただき、誠にありがとうご

ざいました。 

 

 

 

 

 


